
ホームページには情報がいっぱい！ 

 代表者会報告をはじめ、研修会の様子や会報「きんもくせい」など、本研究会の最新情報

が随時アップされています。この他にも、保健新聞、保健室訪問、研修会案内等、役立つ情

報をたくさん掲載していますのでのぞいてみてください。 
   「養護教諭にかかわる実態調査」の結果もすべてご覧いただけます。 

静岡県養護教諭研究会で検索を！！ 

 

「引き出す・導き出す」 
静岡県養護教諭研究会 副会長 足立 郁代 
 
 先月、全国学校保健研究大会に参加した際、聖心女

子大学教授 植田誠治先生より「学校における健康教育

を未来に生きる子どもたちのために」の記念講演があ

りました。その中で『学校における健康教育は、未来

性のある教育である。新しいことを教えるのが教育だ

と思っているが、教育（Ｅｄｕｃａｔｉｏｎ）の語源は「引き出

す・導き出す」である。語源も大切にしてほしい。』      

というお話がありました。 

 昨年度、卒業したＡ君は、自己肯定感が低く保健委員会の活動にも消極的な子でした。Ａ君に

昼の放送（保健の話）をする順番が回ってきたときも、乗り気でない様子でした。何とか放送原

稿が完成し、保健室で練習を始めたときです。Ａ君のよく通る声質に、私は自然に「Ａ君、良い

声してるね。放送で聞きやすい声だよ。」と声をかけました。すると、「ええっ？そうなの？」

とＡ君の顔がぱっと輝きました。Ａ君はそれから積極的に練習に励み、放送でしっかりと話をす

ることができました。その後もＡ君は、他の子が放送する際にアドバイスをしたり、集会での発

表者に立候補したり、積極的に委員会活動に参加するようになりました。

その子の良さに気付き、本心から勇気づける声掛けができれば、こんなに

も変わるものかと、私には嬉しい驚きでした。 

 子どもの良さや自主性を引き出す・導き出すということは、いつもうま

くできるとは限りませんが、子どもたちが健康課題について主体的に考え、

解決できるようにするための資質や能力を育てるために、集団・個別の保

健指導の進め方を工夫していくことが大切だと感じています。 
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                常務理事  山﨑 友子 (磐田市立豊田南中学校)                          
日頃から、全国養護教諭連絡協議会の活動にご理解とご協力をいただき感謝いたします。さて、

ここでは本会の活動のご報告をさせていただきます。 
「第２０回研究協議会」については、すでに皆様に案内が届いていることと思いますが、平成

２７年２月２０日（金）にメルパルクホールにて開催されます。特別講演は、NHK 総合テレビ

「総合診療医ドクターＧ」に多数ご出演の福井大学医学部附属病院総合診療部 林寛之氏を迎え

「知っておきたい救急の常識・非常識」と題しご講演をいただきます。さらに文部科学省健康教

育調査官 岩崎信子氏に「組織的に機能する保健室経営の進め方」と題して講義をいただきます。

組織的な学校保健活動の推進に中核的な役割を果たすべき養護教諭の責務について、保健室経営

を切り口にご教示いただきます。また研究協議会は２０回の節目を迎え、本会のこれまでの活動

内容や研究の成果を役員より皆さんに提示し、さらなる発展の一歩としたいと思っています。多

数の皆様のご参加をお待ちしています。本会のホームページまたはＦＡＸから参加申し込みがで

きます。 
次に平成２６年度全養連「養護教諭職務に関する調査」についてで

す。昨年度より隔年実施となり、またコンピュータ入力方式となりま

した。抽出調査ですが、ご協力をお願いします。 
平成２７年度研修会は７月３０日（木）～８月１日（土）の３日間

で、内容は「保健室経営」「応急処置２」「医学情報」などを予定して

います。こちらも、多くの皆様のご参加をお待ちしております。  
 

地区紹介  賀茂地区 
 賀茂地区は、小学校２０校・中学校１２校の計３２校、会員数３２名で構成されています。伊

豆半島南部の広い地域を４つの支部に分け、県の研修テーマを受けた各々の支部テーマを設定し

て研修をすすめています。 

賀茂地区全体では年３回の全体研修会を持ち、秋に行う２回目の研修会では、

講師の先生をお招きして講習会を開催しています。今年度は「保健室におけるフ

ィジカルアセスメントのあり方」と題し、賀茂地区学校保健会会長で救急医学専

門医である池田正見先生の講話で養護教諭の基本である身体観察技法について振

り返り、力量を高めました。年度末の研修会では、各支部の研修のまとめを発表

し合い研鑽を積んでいます。今後も互いに連携を深めながら養護教諭としての専

門性を高め、日常の執務に直結するような研修を積み重ねていきたいと思います。 

 

 

 

全国養護教諭連絡協議会の活動 

おめでとうございます 

第 45 回全国学校保健・学校医大会において日本医師会長表彰受賞 
       掛川市立桜が丘中学校 岩井忍先生 

先生のご功績が認められたことを会員一同心よりお喜び申し上げます。 
 
 


